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INTERVENCIÓN DEL DIPUTADO MARIANO GONZÁLEZ ZARUR EN LA  
REUNIÓN ANUAL DE INDUSTRIALES 

 
11 DE OCTUBRE DE 2008 

 

 

Agradezco al Lic. Ismael Plascencia Nuñez por su invitación a esta importante 

reunión, que se desarrolla dentro de una severa crisis internacional, que ha sacudido 

a nuestra economía, dejando claro que es urgente alcanzar acuerdos y realizar 

acciones para fortalecer la competitividad de nuestro país. 

 

Los últimos informes internaciones de competitividad son contundentes: México 

sigue estancado en la materia. En el Reporte de Competitividad Global 2008-2009 

del Foro Económico Mundial, nuestro país perdió ocho posiciones, hoy se ubica en 

el lugar 60 entre 134 economías. 

 

En el Informe Doing Business retrocedimos 14 lugares de 2008 a 2009. Este 

resultado se debió a que todos los factores que mide el Banco Mundial sufrieron 

retrocesos. 

 

Las caídas más importantes las tuvimos en apertura de negocios, al descender 36 

posiciones; en registro de propiedades, 13 lugares; en comercio transfronterizo 

retrocedimos 9 posiciones, y en pago de impuestos siete. 

 

Lo más preocupante es que los indicadores muestran que las causas de nuestro 

estancamiento en competitividad siguen siendo las mismas que hace ocho años:  

 

 Escasa generación de tecnología de punta;  

 Falta del fortalecimiento de nuestras instituciones públicas; 

 Incremento de los costos de producción;  

 Baja inversión en áreas prioritarias como la infraestructura;  

 Alta tramitología;  

 Baja participación del gasto público en educación y ciencia. 
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No podemos seguir en la pasividad, tenemos que emprender acciones urgentes para 

avanzar en estos factores. 

 

La recesión por la que atraviesa la economía nacional debe de darnos la pauta para 

establecer una política industrial en nuestro país, no podemos seguir siendo tan 

vulnerables ante la volatilidad externa.  

 

La crisis hipotecaria de Estados Unidos es un claro ejemplo de que existen 

imperfecciones en el mercado, y de que cualquier economía requiere de la 

intervención del Estado para superar estas fallas. 

 

Se requieren de programas horizontales que brinden las mismas oportunidades a 

todos los empresarios y que se focalicen recursos con visión a futuro, tanto para los 

sectores ya establecidos como otros sectores estratégicos que permitan explotar 

nuestras ventajas competitivas. 

 

Sería un error dejar a la deriva a industrias, como la textil y del vestido, sólo por el 

hecho de que existe una fuerte competencia externa. Se tienen que buscar 

alternativas y brindar apoyos e incentivos para que se reconviertan. 

 

En el Comité de Competitividad hemos asumido un fuerte compromiso con la 

industria mexicana. Por ello, y por petición de CONCAMIN, los integrantes del 

Comité aprobamos crear un  grupo de trabajo para mejorar la competitividad 

industrial. 

 

El objetivo es establecer un espacio de diálogo entre los representantes de la 

industria y los legisladores para identificar y dar solución a los factores que impiden 

que la industria sea más competitiva. 

Los temas que ha propuesto CONCAMIN son: energéticos; infraestructura y 

transporte; comercio; estado de derecho, y capital humano. 

 

Nosotros estamos abiertos ha avanzar en este importante proyecto. 

 



 3

Actualmente estamos realizando un Foro para el Sector Farmacéutico, con el fin de 

analizar los retos y oportunidades para hacer más competitivo a este sector, a través 

de tres jornadas de diálogo y reflexión entre el Poder Ejecutivo, Poder Legislativo, 

cámaras y asociaciones de la industria, expertos, académicos, así como 

organizaciones nacionales e internacionales. 

 

Durante el año pasado realizamos un ciclo de  doce mesas de trabajos sobre temas 

fundamentales para que México sea más competitivo: educación y capacitación, 

propiedad intelectual; corrupción; investigación e innovación; turismo; modernización 

del sistema aduanero; fortalecimiento de comisiones reguladores; desarrollo 

regional; mejora regulatoria; propiedad intelectual e industrial; eficiencia de la 

frontera México-Estados Unidos; Pymes exportadoras y Comités Estatales de 

Competitividad. 

Llevamos a cabo tres foros regionales (Aguascalientes, Campeche y Sonora); dos 

reuniones para analizar la iniciativa de reforma hacendaria con funcionarios de la 

Secretaría de Hacienda y el sector privado; un foro sobre el sector energético; un 

simposium sobre innovación, y un  foro para impulsar una política de diseño en 

México. 

En febrero de 2008 firmamos un Convenio de Colaboración con el Poder Ejecutivo, a 

través de la Secretaría de Economía, con el objeto de eliminar todo los trámites 

burocráticos innecesarios, así como llevar a cabo reformas para que exista mayor 

competencia en el país. 

 

Los integrantes del Comité hemos presentado cuatro iniciativas.  

 

 Propusimos incorporar la innovación y el desarrollo tecnológico dentro de la 

política de Estado y el Programa Especial de Ciencia y Tecnología. 

Esta iniciativa se trabajó conjuntamente con CONCAMIN, con la Secretaría de 

Economía, con el CIDE y con el CONACYT. 

 

 También hemos propuesto que se cree un Sistema Nacional de 

Competitividad, que coordine las acciones, programas, políticas y medidas, 
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para generar una agenda federal, estatal y municipal que coadyuve a 

fomentar y elevar la competitividad de México.  

 

 Para disminuir la corrupción, se presentó una iniciativa para fortalecer a la 

Auditoría Superior de la Federación. 

 

 Para aprovechar al servicio social como instrumento para disminuir el rezago 

educativo, proponemos que el cincuenta por ciento de las horas que un 

estudiante preste como parte de su servicio social sea destinado a colaborar 

con las autoridades educativas. Esta fue una petición expresa de CONAMIN.  

 

En este periodo de sesiones vamos a presentar otras iniciativas: propondremos que 

el Comité de Competitividad sea una Comisión para que tenga opinión vinculante 

con las otras Comisiones; presentaremos una iniciativa para que el sector privado 

participe activamente en los Consejos Estatales de Educación, y también se 

propondrá que todos los dictámenes de las Comisiones del Congreso vengan con un 

estudio de impacto regulatorio.  

 

Estas son las acciones que hemos realizado en los últimos dos años y muestran que 

los integrantes del Comité de Competitividad de la Cámara de Diputados hemos 

asumido con responsabilidad y compromiso la misión que nos fue encomendada. 

 

Como les comente, existe plena disposición para la creación del grupo de trabajo 

con el sector industrial, les pediría que se sumen a este esfuerzo, para que 

conjuntamente establezcamos una agenda de trabajo puntual, clara, con objetivos y 

metas para fortalecer a la industria mexicana. 

  

 

 


